Página: 11

FRE NTES POLÍTICOS

Les periencia. Joaquín Díaz Mena, candidato de Morena a la gubernatura de Yucatán, tras acudir a un hospital privado al sufrir una fractura, reconoció, por su experiencia, que es necesaria una mayor coordinación en los hospitales federales para atender las carencias. **Díaz Mena** planteó la necesidad de una colaboración más estrecha con instituciones como el IMSS y el ISSSTE para mejorar los servicios de salud en la entidad. El reconocimiento de los problemas es el primer paso para solucionarlos. El candidato a la gubernatura admite la necesidad de una estrategia para mejorar la atención de los yucatecos... y ya la diseña. Lo vivió en carne propia. Proyecto, hay

Desconfiado. El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó el diagnóstico de seguridad de la Conferencia del Episcopado Mexicano, acusando a la oposición de buscar un "golpe de Estado" técnico. Afirmó que la percepción negativa sobre la seguridad es producto del "amarillismo" de los medios. Sin embargo, criticó la hipocresía de quienes firman acuerdos de paz, mientras fomentan conflictos, implicando una doble moral en la política de seguridad. No dijo nombres para que el INE, de Guadalupe Taddei, no le llame la atención, pero asegura que la percepción pública de la seguridad está politizada. O lo que es lo mismo: manipulación de la realidad.

Civismo. La violencia y los comportamientos e cuestionables en la contienda electoral, sumados al desinterés ciudadano, podrían desmotivar la participación activa y crítica en las elecciones. La creencia predominante es que ni los candidatos ni los partidos ni las autoridades electorales lograrán impulsar un voto informado y reflexivo. Alejandro Moreno, del PRI; Marko Cortés, del PAN, y Jesús Zambrano, del PRD, junto con Guadalupe Taddei, no tienen la suficiente fuerza como para movilizar a la población. Es la ciudadanía quien debe fomentar la información, participación y posterior evaluación de los actores políticos. Ya no somos niños.

Se busca. Jaime Barrera Rodríguez,
periodista de 56 años, desapareció el 11 de
marzo en Zapopan, Jalisco. Fue visto por última
vez al salir de una estación de radio en la colonia
Jardines de San Ignacio. Un video captura a Barrera
dirigiéndose a su coche, un Fiat Fastback gris,
pero no registra todo su recorrido. Más tarde, el
vehículo se encontró abandonado cerca del centro
comercial Gran Terraza Belenes. La Fiscalía de
Jalisco y fuerzas federales intensifican la búsqueda.
El que se trate del padre de Itzul Barrera, abogada
y feminista, consejera nacional de Morena, le pone
el toque político a este asunto judicial. Urge que
aparezca.

Un diálogo constructivo. Los Diálogos por la Transformación avanzan en Chiapas. De las nueve entidades con elección de gobernador, sólo en Chiapas se hacen consultas ciudadanas como las que a nivel nacional promueve Juan Ramón de la Fuente, a nombre de Claudia Sheinbaum, para fundamentar el plan de gobierno. Eduardo Ramírez, el candidato chiapaneco, impulsó los Diálogos, donde ya han celebrado 23 foros de 32 que harán en 24 temas fundamentales para el desarrollo de aquel estado. Al final, serán 150 mesas de trabajo y esperan recibir más de 2 mil propuestas. ¿Y si todos siguen su ejemplo?

